

Miles de agricultores se manifestaron en varias provincias

Una Seguridad Social digna y la abolición del decreto de constitución de Cámaras Agrarias, entre las reivindicaciones ● En Barcelona irán a la huelga general de mercados en la segunda quincena de diciembre si no se atienden sus peticiones

Varios miles de agricultores se concentraron ayer en diversas localidades españolas para protestar por la situación que atraviesa el campo. Las reivindicaciones, comunes para los diversos grupos, son, entre otras, una Seguridad Social digna, la abolición del decreto que constituye las Cámaras Agrarias, la negociación de los precios por los auténticos representantes de los agricultores y la congelación de expropiaciones hasta que esté redactada la nueva ley de Arrendamientos Rústicos señalada en el pacto de la Moncloa. La jornada, que ha transcurrido sin incidentes dignos de consideración, se desarrolló por provincias así:

Gerona: Piden mejores condiciones de vida

GERONA

(De nuestro corresponsal, Francisco Costa.)

Sin concentrarse ante las puertas de ningún centro oficial, alrededor de algo más de cinco mil afiliados al Sindicato Unitario del Campo Unió de Pagesos,

de las comarcas gerundenses, han realizado, durante casi dos horas, desde las once de la mañana hasta la una menos cuarto de ayer, una manifestación pacífica por las principales calles del casco antiguo de Gerona.

En otras poblaciones catalanas han tenido lugar manifestaciones similares de agricultores y ganaderos organizadas por el mismo Sindicato Unitario de Trabajadores del Campo.

Con numerosas pancartas, pidiendo mejores condiciones de vida y una Seguridad Social equiparada a la que tienen los trabajadores de la industria y los servicios, la manifestación volvió

a concentrarse en la plaza porticada gerundense de la Independencia, de la que había partido, para disolverse pacíficamente después de la intervención de varios oradores, representantes de diversos subsectores de la agricultura y la ganadería y del canto colectivo "Els Segadors".

El grito más repetido de la marcha fue el de "Ministro, dimisión", referido al actual ministro de Agricultura, ya que, según decían, no "ha hecho nada bueno". También una pancarta pedía que todos los ministros fuesen a pie y que el PMM (Parque Móvil de los Ministerios Civiles) quedase disuelto.

Navarra: Diez mil agricultores

PAMPLONA

(De nuestra corresponsal, María Blanca Ferrer.)

Más de diez mil agricultores se reunieron ayer en Pamplona. Procedían de todos los pueblos de Navarra. Su principal demanda era la integración en la Seguridad Social general.

Una vez llegados a la Diputación Foral, una delegación de los agricultores de la UGAN de Navarra (Unión de Ganaderos y Agricultores de Navarra) presentó al vicepresidente de la Diputación, don Amadeo Marco, un escrito en el que señalan que el

acuerdo de la Diputación Foral en el sentido de conceder una prima de 350 pesetas por tonelada a los mayores cultivadores tiene un carácter netamente antisocial y antidistributivo, ya que a los pequeños agricultores de Unión de Productores sólo se les concede 200 pesetas.

Mientras esperaban a que los enviados saliesen, los agricultores que se habían quedado en la calle pedían a gritos la aparición del presidente de la Diputación en alguno de los balcones. Al no tener lugar ésta, los manifestantes, en perfecto orden, decidieron dar una vuelta alrededor de la plaza del Castillo pidiendo, a voz en grito, y entre otras cosas, la reintegración a la Seguridad Social General. Después se celebraría una asamblea en la citada plaza. Allí hubo numerosos oradores de todas las edades (el mayor de ochenta y un años), quienes expusieron muy claramente los problemas que les reunían.

QUINCE MIL AGRICULTORES SE MANIFESTARON EN LERIDA

LERIDA

(De nuestro corresponsal.)

Quince mil agricultores leridanos protagonizaron ayer lunes una manifestación convocada por el Sindicato Unitario y Apolítico Unió de Payesos (Unión de Agricultores), cuya reivindicación central era el conseguir del Gobierno un método más justo de cotización de la Seguridad Social Agraria. Los agricultores, además, se manifestaron en contra de los acuerdos del pacto de la Moncloa en lo referente a la agricultura y de la ley de Cámaras Agrarias. En diversos puntos de la manifestación, que se inició a las doce del mediodía, tras una

serie de parlamentos, los agricultores solicitaron la dimisión del ministro de Agricultura. En cabeza, tras la bandera catalana, se situaron dos delegados de Unió de Payesos con comarca y los parlamentarios José Pau, Felipe Lorda y María Rubjés, en representación de los restantes, excepto Manuel de Sárraga, de Unión de Centro Democrático, que no firmó el manifiesto de apoyo a las reivindicaciones de los sindicatos agrarios.

La manifestación transcurrió a través de la plaza de la Magdalena, calle Anselmo Clavé y paseo de Fernando, con más de cien pancartas portadas por los quince mil agricultores y que reflejaban el malestar existente entre los hombres del campo leridano y catalán. Textos como "Peonadas teóricas, ley del embudo de caciques y terratenientes" y "Esta es nuestra última manifestación pacífica", son un ejemplo del claro disgusto de la agricultura leridense.

Ya en los últimos instantes se produjeron los incidentes más significativos: los manifestantes se negaron a dispersarse en el paseo de Fernando, como constaba en la convocatoria, invadiendo la plaza de la Pax, frente al palacio del Gobierno Civil. Durante una hora tomaron el lugar, pese a los esfuerzos del servicio de orden. Hasta las dos de la tarde la plaza no quedó desalojada, sin que intervinieran las fuerzas de orden público. Varios dirigentes de la Unió de Payesos entregaron al gobernador civil, señor Soldevilla, un documento en el que mostraban su completa disconformidad con la política agraria que está llevando el Gobierno, solicitando particularmente una seguridad social agraria justa para todos.

Otras provincias

● **Barcelona:** Los agricultores barceloneses irán a la huelga general de mercados en la segunda quincena de diciembre si no se atienden sus reivindicaciones, según decisión tomada tras la manifestación realizada ayer por estos trabajadores ante el Gobierno Civil. Más de medio millar de agricultores, reunidos en Ciudadela y representando a todas las comarcas de la provincia, hicieron públicas las conocidas reivindicaciones. Más tarde hicieron una ocupación simbólica de la Cámara Agrícola Provincial y entregaron un escrito al presidente Tarradellas con sus peticiones. Al acto de Ciudadela asistieron los diputados Joan Raventós, Jordi Pujol y Angel Pereda.

● **Zaragoza:** En dos mil se calculan los agricultores concentrados en la plaza de Santa Engracia, de esta capital. Durante la concentración intervinieron diversos oradores.

● **Vitoria:** Entre cuatro mil y cinco mil agricultores se manifestaron por varias calles de la capital alavesa. Las reivindicaciones fueron entregadas en el Gobierno Civil.

● **Lugo:** Unos ciento cincuenta agricultores, convocados por el Sindicato Labrego Galego, se manifestaron ante la delegación provincial de la AISS con la pretensión de ocupación simbólica de la casa y en actitud pacífica. Al serles negada la entrada, por no contar con la preceptiva autorización, desistieron de su intento.

● **Tarragona:** Al igual que en Barcelona, cerca de dos millares de agricultores se manifestaron ayer en la rambla del Generalísimo, convocados por Unió de Pagesos, para hacer patente su disconformidad con la política agraria y la marginación campesina de los acuerdos de la Moncloa. Asistieron a la manifestación varios diputados.